

## INFORMATION

---

### **Klaustagung 2021 der Primarschulgemeinde Frauenfeld**

**Am 6. Dezember fand die alljährliche Klaustagung der Primarschulgemeinde Frauenfeld zum Thema «Lerncoaching» statt.**

Aufgrund der angespannten Coronasituation, wurde die Tagung dezentral in den Schulanlagen durchgeführt und Referate per Zoom übertragen.

Mit dem Thema "Lerncoaching" wurden zentrale Aspekte aus dem Beurteilungskonzept der Schulen Frauenfeld vertieft betrachtet und Impulse für die Umsetzung im Unterricht vermittelt. Michele Eschelmüller, Leiter Ressort Unterrichtsentwicklung und Lernbegleitung der Fachhochschule Nordwestschweiz, referierte zu den Themen «Lerncoaching – relevante Handlungsfelder - Voraussetzungen für nachhaltige Lerngespräche» und «Mit Lerncoaching das Lernen der Schülerinnen und Schüler unterstützen».



Beim Lerncoaching liegt der Fokus der Lehrperson darauf, den Lernerfolg sichtbar zu machen und die Kinder zu stärken und zu motivieren. Beurteilung dient primär als Mittel zur Förderung. Lerncoaching nutzt das Feedback als wichtige Unterrichtsmethode und fokussiert dabei Lernfortschritte und Ressourcen der Schülerinnen und Schüler. Ziel des Lerncoachings ist, den Kindern Rückmeldungen zu geben, die den weiteren Lernverlauf anregen und sie in ihrer Persönlichkeit zu stärken.

Die Lehrpersonen reflektierten ihren eigenen Unterricht und tauschten sich über wichtige Voraussetzungen für ein gelungenes Lerncoaching aus: Priorität hat eine ruhige und konstruktive Klassenführung, die unterstützend und motivierend auf die Schülerinnen und Schüler wirkt. Selbstorganisiertes Lernen soll gefördert werden. Ausgestattet mit neuen Ideen für den Unterricht und mit Inspiration fürs Lerncoaching gehen die Lehrpersonen aus der diesjährigen Klaustagung.